



# 学校だよ



自ら考え 進んで行動する「強い子」の育成 《強い頭・強い心・強い体》

【学校教育目標】  
心豊かでがんばる子  
進んで学習する子  
思いやりのある子  
健康で明るい子

## 守 破 離

校長 山口 美保

青少年育成田島地区会、PTA、学校の3者で連携しながら開催してきたふれあいフェスタでは、第30回目を迎えた今年度、新たに郷土かるたに取り組みました。初の試みであり、準備や運営方法など試行錯誤しながら、当日を迎えました。「たじサポ」の方々、保護者の皆様のお力添えもいただき、子どもたちも大人も楽しみながら、大盛況のうちに終えることができました。御協力ありがとうございました。



【ふれあい郷土かるた】

さて、10月の学校朝会で、武芸や伝統芸能の世界でよく使われる「守破離」という言葉について子どもたちに話しました。1つの型を学ぶことは、何か得意なことをつくるとか何かを極めるために欠かせない大事なことであること、「守」とは基本を守ることであり、学校で学ぶ際に、基本的なルールや知識をしっかり身に付けることが大切であると話しました。これは、次のステップに進むうえでも欠かせません。続いて「破」は、基本を破ること、つまり応用することを意味します。基本をしっかりと身に付けた後は、それを基に自分の考えを加えたり、新しい方法を試したりすることが求められます。最後の「離」は、型から離れることを意味します。これは、他の人には真似できない自分独自のやり方や考え方をもつことです。けれども、基礎を学ばずに勝手に独自のやり方だけを行うのは、自分だけがよいと思い込む独りよがりなやり方に陥ってしまうので、守破離の離とは異なるということなど具体例を挙げながら話しました。



【学校朝会の校内掲示】

ところで、フェスタと同時に開催された授業公開では、保護者の皆様の中には、自身が子どもの頃に受けた授業とは違う光景を目にされた方がいらっしゃったのではないでしょうか。それは、タブレットやプロジェクターなどICTの活用だけではありません。現在、授業スタイルそのものが変わりつつあります。本校では、令和6~8年度さいたま市教育委員会の研究指定を受けて「『個別最適な学び』と『協働的な学び』の一体化した充実」について研究を進めています。キーワードの1つに「子どもに学びを委ねる」があります。明治以来の教師が前で一斉に教え込む授業スタイルからの脱却、「教える」から「学ぶ」へのパラダイムシフトが求められています。子どもたち一人ひとりが学び方(1人で・友達など)や学ぶ方法(タブレット端末を使って・教科書や資料集を使って・ノートにまとめる・スライドにまとめるなど)を選択しながら、単元や本時の学習のねらいに迫っていきます。子どもたちが大人になる10年、20年先は今以上に予測困難な時代が待ち受けています。未知の課題に遭遇した際に、課題解決ができる、つまり「子どもが自立した学習者」として育つための「型」を学んでいるのです。

先の朝会では、最後に「学校生活では、未来に活躍できる得意なことをつくるための基本の『型』を学ぶ「守」の場面がたくさんあります。『型』を学ぶよさを思い出し、そしていつか「型」を破れるように毎日学んでほしいと思います。」と締めくくりました。2学期も、保護者、地域の皆様には本校の教育活動への御理解と御協力いただき感謝申し上げます。

# 11月 キラリ輝く田島っ子アルバム

## 2年西浦和駅見学

11月7日（金）に、2年生が生活科の学習で、西浦和駅の見学に行きました。普段は駅員さんしか入れない駅長室や駅事務室などの内側にも入れていただき安全に電車を運行するための設備を見せてもらいました。ホームでも落とし物をどのように駅員さんが取るかなど教えていただきました。駅員さんの仕事が様々あることに驚いていました。



## 田島ワンダーランド

11月13日（木）に、1・2年生が生活科で「田島ワンダーランド」を行いました。これは、2年生が生活科で手づくりのおもちゃを製作し、1年生に楽しんでもらおうという学習です。体育館いっぱいに様々なおもちゃコーナーが並び、1年生は2年生のお兄さんお姉さんに、遊び方を教わりながら、楽しく過ごすことができました。

## 4年社会科見学

11月18日（火）に4年生が社会科見学で東秩父村和紙の里と川の博物館に行きました。和紙の里では、子どもたちが楽しみにしていた紙漉き体験を行いました。冷たい水の中に手を入れて実際に自分で作った和紙が届くのが待ち遠しいですね。川の博物館では荒川の始まりから終わりまでを模型で探索するガリバーウォークで、田島小近くを流れる荒川について詳しく知ることができました。



## 6年サッカー大会

11月26日（水）に、6年生がサッカー大会を行いました。体育の授業で学習してきたことを発揮し、1つ1つのプレーに大きな歓声が上がっていました。ゴールが決まると一段と大きな歓声が響き渡りました。チームで協力することの大切さが学べたのではないでしょうか。

## 12月 (師走:「師が走るほど忙しい月」との説もあるが、正確な語源は未詳) 行事予定 (授業日数 18日)

【2学期の生活目標】健康で明るい生活をしよう 【12月の生活目標】進んで仕事をしよう

日曜	行事予定	日曜	行事予定
1月	保健指導 チャレンジスクール 1年 昔遊び 第5期給食費納入期限	16火	音読タイム 1年4時間授業 2・3年5時間授業
2火	ひまわり遠足 3・4年授業参観・懇談会 3・4年5時間授業 音読タイム	17水	クラブなし 1年4時間授業
3水	委員会活動⑧	18木	1年4時間授業
4木	1・2年ひまわり授業参観・懇談会	19金	表彰朝会 1・2年4時間授業 4年5時間授業 給食終了
5金	生活朝会 5・6年授業参観・懇談会 5・6年5時間授業 6年薬物乱用防止教室5校時	20土	
6土	小学校管楽器連盟演奏発表会 PM	21日	
7日		22月	表彰朝会 3時間授業 下校 11:35
8月	モーニングブックタイム 2, 6年落ち葉拾い	23火	学級の時間 3時間授業 下校 11:35 大掃除3校時 ノーメディアデー 子ども読書の日
9火	算数タイム 5年社会科見学	24水	終業式 3時間授業 下校 11:35
10水	クラブなし 田島小安全の日 4年福祉体験 1,5年落ち葉拾い	25木	冬季休業日
11木	ふれあい活動⑤	26金	
12金	音楽朝会 学校課題研修研究授業5校時 下校 14:35 3,4年, ひまわり落ち葉拾い	27土	
13土		28日	
14日		29月	
15月	モーニングブックタイム チャレンジスクール	30火	
		31水	

お知らせとお願ひ



### 2学期末の授業参観・懇談会

★12月上旬に、2学期末の授業参観・懇談会を行います。御多用のことと存じますが、何卒御参加いただきますようお願いします。※今年度はひまわり学級も懇談会があります。

日程	学年	授業参観	懇談会
12月2日(火)	3・4年	13:35~14:20	14:50~15:50
12月4日(木)	1・2年・ひまわり	13:20~14:05	14:35~15:35
12月5日(金)	5・6年	13:35~14:20	14:50~15:50

### 学校課題研究授業による下校時刻変更お知らせ

★12月12日(金)は、第5校時に6年1組において学校課題研修研究授業を行います。その後教員研修を行うため、4年生以上の学年においても5時間授業終了後下校となります。下校時刻は14:35となります。いつもとは下校時刻が異なりますので御注意ください。1~3年生の下校時刻に変更はございません。

### 市書きぞめ展覧会及び県書きぞめ中央展覧会における個人情報の扱いについて

★1月の校内審査で代表となった場合、さいたま市書きぞめ展覧会や書きぞめ中央展覧会(埼玉県)での作品展示及びホームページへの名前の掲載(上位入賞者のみ)の可能性があります。この点について、不都合等のある場合は、担任へ御連絡をお願いします。

## 1月の行事予定 (授業日数 16日)

日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	木	冬季休業日 元日	16	金	学級の時間 3・4年さいたま市学習状況調査 発育測定ひまわり学級
2	金		17	土	新春たこあげ大会 (地区会行事)
3	土		18	日	
4	日		19	月	モーニングブックタイム チャレンジスクール
5	月	学校閉庁日 第6期給食費納入期限	20	火	算数タイム ひまわり学級個人面談③
6	火		21	水	クラブ活動⑯ ひまわり学級個人面談④
7	水		22	木	ふれあい活動⑥
8	木	始業式 3時間授業 通学班会議・一斉下校 3校時	23	金	給食朝会 ノーメディアデー 子ども読書の日
9	金	学級の時間 給食開始 4時間授業 下校 13:25 校内書きぞめ会 2~3校時 田島小安全の日	24	土	
10	土		25	日	
11	日		26	月	モーニングブックタイム チャレンジスクール
12	月	成人の日	27	火	音読タイム
13	火	GIGA タイム 5、6年夢工房未来くる先生 5校時 発育測定3、6年 ひまわり学級個人面談①	28	水	クラブ活動⑯
14	水	委員会活動⑨ 6年さいたま市学習状況調査 発育測定2、5年 ひまわり学級個人面談②	29	木	学校課題研修研究授業 5校時 下校 14:20
15	木	5年さいたま市学習状況調査 発育測定1、4年	30	金	音楽朝会 ひまわり桜区作品展見学 (1/30、1/31、2/1開催)
			31	土	

### 第30回田島小ふれあいフェスタ(かるた)が行われました

11月8日(土)に、第30回田島小ふれあいフェスタが開催されました。今年は新たに彩の国21世紀郷土かるたを使用し、かるた大会を行いました。田島小ふれあいフェスタは、子ども達同士や地域の方、保護者や先生が、ふれあいながら故郷へ親しみや思いやりの心を育てることを目的として、地域・学校・PTAの3者により共同開催しているものです。

当日は、地区会の方が読み札を読み上げると、相手よりも早くかるたを取ろうと、必死に絵札を探す参加者の姿が印象的でした。かるたが取れたときはとてもうれしそうでした。運営に携わってくださった皆様、ありがとうございました。

